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令和元年度第 1回日進市福祉会館運営協議会議事録 

 

【概要】 

日 時 令和元年 7月 31日（水）午後 2時 00分から午後 3時 22 分 

場 所 北部福祉会館 集会室 

 

出席者 委員 8名（順不同・各所属記載） 

堀之内秀紀（社会福祉協議会）鈴木絹子（民生委員児童委員協議会）森本直樹

（市教育委員）佐藤里美（市地域女性団体連絡協議会）土井芳己（市老人クラ

ブ連合会）近藤誠（市子ども会連絡協議会）武田伸三（公募委員）水口美知子

（公募委員） 

 

事務局 服部ゆかり（健康福祉部参事）笠井新一（福祉会館館長） 

丹羽陽一（北部福祉会館主幹）伊藤澄人（東部福祉会館館長補佐） 

加納康（西部福祉会館館長補佐）松村立樹（南部福祉会館館長補佐） 

浅井清（岩崎台・香久山福祉会館係長） 

 

傍聴の可否  可 

傍聴の有無  無 

 

【内容】 

1 あいさつ 

2 議 題 

 （1）会長及び副会長の選出について 

（2）平成 30年度福祉会館（6館）利用状況について 

     平成 29年度～平成 30年度                  資料№1-1 

     平成 30年度事業状況一覧                   資料№1-2 

（3）平成 31年度当初予算及び事業計画について 

平成 31年度当初予算（歳出）                      資料№2-1 

平成 31年度事業計画                      資料№2-2 

   (4) 平成 31年度（新規・改善・見直し）               資料№3 

3  その他 
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発言者 内     容 

事務局 

 

 

 

 

 

健康福祉参事 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

ただ今から、第 1回日進市福祉会館運営協議会を開催します。私は 4

月より相野山福祉会館に赴任しました館長の笠井と申します。 

会長が選任されるまでの間、進行役を勤めますのでよろしくお願いし

ます。 

次第 1 あいさつ 健康福祉部参事 服部より挨拶を申し上げます。 

 

（あいさつ） 

 

 続きまして、次第２ 委員の委嘱 をさせていただきます。 

「日進市福祉会館 運営協議会 設置条例」第２条及び第４条の規定に基

づき「委員の委嘱」をさせていただきます。 

「委嘱」につきましては、委員の皆様お一人お一人に委嘱書をお渡しす

ることが本意でございますが、時間の都合上お手元に配布をさせていた

だきましたので、ご確認をお願いいたします。 

なお、委員の任期といたしましては記載のとおり、令和元年７月１日

から令和３年６月３０日までの２年間をお願いするもので、福祉会館の

計画的な利用、そして円滑な運営を図るため、それぞれのお立場から幅

広くご意見、ご提案をいただきたいと思っておりますので、よろしくお

願いいたします。 

なお、本日の協議会は全員出席であることを報告いたします。続きま

して、次第３ 自己紹介 に移ります。 

 

（委員あいさつ） 

 

（職員あいさつ） 

 

それでは、次第４ 議題 に入ります。 

議題（１）会長及び副会長の選出をいたします。 

「設置条例」第３条におきまして、「協議会には、会長及び副会長を

置き、委員の互選により選出する」と記されております。 

指名推薦の方法で選出をお願いしたいと思います。 

会長、副会長のご推薦はございますか。 

 

会長には社協の堀之内さん、副会長には市教委の森本さんが適任と思

われますのでご推薦したいと思います。 
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事務局 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

会長 

 

事務局 

 

 

副会長 

 

事務局 

 

 

会長 

 

事務局 

 

会長 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

ただ今、会長に堀之内委員を、副会長に森本委員をご推薦いただきま

した。 

ご異議なき場合は、拍手によりご承認をお願いいたします。 

 

（拍手多数） 

 

ありがとうございました。 

拍手多数により、会長に堀之内委員、副会長に森本委員と決定いたし

ました。お二人には席の移動をお願いいたします。 

 

（名札の設置・席の移動） 

 

それでは、会長、副会長よりご挨拶をいただきたいと思います。 

はじめに、堀之内会長、お願いいたします。 

 

（会長あいさつ） 

 

ありがとうございました。 

続きまして、森本副会長、お願いいたします。 

 

（副会長あいさつ） 

 

ありがとうございました。 

これより議事の取り回しを堀之内会長にお願いいたします 

 

本日の会議の傍聴はいますか。 

 

おりません。 

 

なお、本日の会議は「日進市市民参加及び市民自治活動条例」に基づ

き原則公開となっておりますが、傍聴の希望者がなかったことを報告し

ます。 

それでは、議題（２）「平成３０年度 福祉会館 利用状況について」を

事務局より説明を願います。 

 

（説明）ｐ.1～2 資料 No.1-1、1-2 
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会長 

 

 

委員 

 

 

事務局 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

事務局 

 

委員 

 

 

事務局 

 

 

 

委員 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

委員 

 

事務局 

 

ただ今、議題（２）について、事務局より説明がありました。ご質問、

ご意見はございませんか。 

 

会館ごとに特色が異なると思われるが、東部や岩崎台・香久山の位置

づけや違いを説明してほしい。 

 

福祉会館としての位置づけは同じです。以前、東部と南部は高齢者や

児童しか使えなかったが、コニュミティも使用できるようになりまし

た。どなたでもご利用していただけますが、東部や南部では貸し館とし

ての機能施設面で少ないと思われます。 

 

 米野木台の人口が増えている。特に、若いお母さんが多く、米野木台

の中か保育園との複合施設でもいいので、コミュニティ活動の場として

の大きな施設ができるといいなという印象はあるため、今後、考えてほ

しい。 

 

 ご意見、ありがとうございます。 

 

（資料 1-1）内訳の中に「その他」があるが、西部を除いては全部プラ

スですが、「その他」というのは、資料 No.1-2の内訳でしょうか。 

 

 資料 1-2は市の会館事業の行事の内訳、1-1は一般の利用者（老人福

祉センターもしくは児童館もしくはコミュニティ）の区分けの分が内訳

になるため、こちらの利用とは別のものです。 

 

 先ほどの利用状況の説明では、数字の羅列や上下ではなく、このよう

になった理由はどのようか。東部を除いては減少している。どうしてこ

のようになったかの分析はされているのか。 

 

 児童館の人数が減っている。来館者に聞き取りをしたところ、友だち

は児童クラブや学童、放課後子ども教室に行っている。決まりも厳し

く、おもしろくないという子もいた。昨年も今年も暑い夏に外出を控え

る傾向にあると思われる。 

 

 月別に見ても猛暑の夏に、利用者は減っているか。 

 

 月別の統計は持ち合わせておらず、正確な数値はわからない。 
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委員 

 

 

 

事務局 

 

 

 

委員 

 

 

 

事務局 

 

 

 

副会長 

 

 

事務局 

 

 

 

 

委員 

 

 

事務局 

 

 

 

 

委員 

 

 

事務局 

 

 

 今の話を聞けばよくわかるが、合計数から見ると児童館の人数が減っ

ただけではない。他も減っているからトータルで 7,218人の減少になっ

ている。うち、児童館は、3,920人の減である。 

 

 開館数も 1日減っていることや、親子連れは赤池の商業施設がオープ

ンし、楽しく遊べる場所ができたことで近隣である西部の利用者が減っ

たと考えられます。 

 

 赤字（減少）が気になる。西部を除いて「その他」は、増加してい

る。その行事がよければ進めていければよいと思い、その中身が知りた

い。 

 

 その他は、コミュニティの部分なので、高齢者や児童が対象ではな

く、登録された団体、グループの人たちがダンスやヨガ、調理等をした

り、地域コミュニティが使用されたものです。 

 

 放課後教室や猛暑による影響で減ったことで赤字（減少）が多く、会

館離れが進んでいるのではないと思えばよいか。 

 

 児童館の増減で東部が多い理由としては、保育園の送り迎えの後、福

祉会館を利用する方が多く、その蓄積によるものと考えられます。減少

傾向としては、学校開放や児童クラブや学童の利用が増えてきているも

のと思われます。 

 

 児童館行事の中で材料費の 50円ないし 100円徴収を無くせば、利用

者数も増えるのではないか。 

 

 参加費については募集時に徴収をお願いしています。無料の事業で参

加を呼びかけても友達の参加の有無がポイントで、複数人の参加であれ

ばよいのですが、単独では参加しない傾向にあります。事業内容や開催

時期についても増減幅が大きいと考えます。 

 

 参加者が一桁の事業については、参加を促すようにしていったらよい

かと思う。 

 

 急な参加は難しいと思われます。 

受付に関しては、窓口や電話で行うものの、電話受付が圧倒的に多

く、食に関する事業については、アレルギーの有無の聞き取りを親御さ
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委員 

 

事務局 

 

 

 

会長 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

事務局 

 

会長 

 

 

 

 

 

 

会長 

 

んから行う。参加費用をいただくことで若干、応募が減ることもありま

す。行事の工夫や見直しが必要であると認識しておりますが、参加費の

負担を無くすことは難しいと思われます。 

 

 毎日、来館している子どもに参加してもらうことはいかがか。 

 

 そのあたりの工夫は、各館で声かけ等は行っていますが、複数であれ

ば参加する、単独では参加しないといった傾向にあります。声かけや強

化すべきところや内容の見直しについて行っていきます。 

 

 その他、ご意見やご質問はよろしいですか。 

 なければ私から質問させていただきます。 

 東部と南部の建て替えの話はないですか。改修でいくのか。 

 

 市としては、「東部・南部の建て替えについての検討」が必要だと認

識しています。現在は財政課による修繕箇所チェックや市長自ら各館に

出向き、各館の状況を確認していただきました。財政的な面、大規模な

修復になるのか、福祉会館と保育園との複合施設にするのか等、エリア

別の検証やビジョン作りのため、来年度に実施計画をあげ、ヒアリング

を経て、順次前に進めていきたいと考えております。 

 

 福祉会館だけでなく、予算が付かなければできないため、予算編成に

係る企画政策部門を中心に進めてほしい。南部は敷地内駐車場が狭く、

隣接地にあっても会館は高台にあるため、高齢者が歩いて行くのに大変

だという声もある。あの場所がいいのか、検討していただいたほうがよ

いと思います。 

 

 ありがとうございます。参考にさせていただきます。 

 

 総合計画を見直すタイミングで、そこに掲載されればすぐに取り掛か

れるが、難しいと思われる。財政・企画部門とともに進めていってほし

いと思います。いろいろな問題があるため当面、進めていくべきは南部

であると考えます。 

 他に、ありますか。無ければ、議題（２）平成３１年度福祉会館（6

館）利用状況については以上とします。 

 

 議題（３）平成３１年度当初予算及び事業計画について 

を事務局から説明をお願いします。 
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事務局 

 

 

 

 

 

会長 

 

 

委員 

 

 

 

事務局 

 

 

委員 

 

事務局 

 

委員 

 

事務局 

 

 

会長 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

会長 

 

委員 

 

 （説明）ｐ.3～6 

資料 No.2-1福祉会館管理運営事業  

児童館運営事業、老人福祉センター運営事業、福祉会館施設維持管理

事業の 3項目 

資料 No.2-2平成 31年度各福祉会館事業計画 

  

 ただ今、平成 31 年度当初予算及び事業計画について説明がありました 

が、意見や質問がありましたら、お願いします。 

 

 資料 No.2-1 平成 31 年度歳出予算内示書（当初予算） 

 福祉会館施設維持管理事業の事業額で、当初要求額 61,303 千円のとこ

ろ、内示額が 102,102 千円と内示額が多くなった理由はどうしてか。 

 

 相野山福祉会館の空調設備改修による工事請負費 37,576 千円が増えたこ

とによるものです。 

 

 財政当局が予算を付けていただけたということでしょうか。 

  

 そうです。 

 

補助金がもらえるのでしょうか。 

 

補助金はいただけませんが、相野山福祉会館の空調が全体的に故障した

ことによります。 

 

 その他、ご意見やご質問はありますでしょうか。 

 ご意見やご質問がないようですので、当初予算及び事業計画につきまして

は、以上といたします。 

次に、議題（４）その他 といたしまして、平成 31年度（新規・改

善・見直し）があがっておりますので、事務局より説明をお願いしま

す。 

 

（説明）ｐ.7 資料 No.3 

 

 その他の説明が終わりましたので、ご意見やご質問をお願いします。 

  

福祉会館では、クールシェアはどのようになっていますか。 
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事務局 

 

 

 

委員 

 

事務局 

 

委員 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

事務局 

 

委員 

 

 

事務局 

 

 

事務局 

 

 

 

委員 

 

 

 

事務局 

 

  

福祉会館では、市の方針として各公共施設はクールシェアを推進しており

ます。市民が福祉会館利用の際には、個人利用カードを登録していただき、

利用してもらえるようにしております。 

 

私が、テレビを観ながら一日を過ごしてもカードを作ればよいか。 

 

大丈夫です。 

 

その件については、市民の皆さんに広めたいと思っている。 

 

補足をさせていただきます。福祉会館は市民のための施設ですが、夏休み

に入り、相野山では隣接の長久手市からの来館者も多い状況です。そのこと

については、日進市在住者と一緒に来館してもらえればよいのですが、市外

の方のみの来館はご遠慮いただいております。又、来館時に事故等があった

場合、連絡先がわからないと会館も対処に困ってしまうので、登録のお願いと

他市町在住者のみの利用はお断りしています。 

 

外国人の来館者はおられますか。 

 

外国人の来館者は、市民の方といっしょに来館してもらっています。 

 

日進市で仕事をされている方が個人カードを作って来館されることはありま

すか。 

 

在勤では認めておらず、あくまでも日進市民が対象です。ただし、日進市在

住の方と一緒に来館されれば利用してもらっています。 

  

福祉会館という場所は誰でも入れるのではないかといった市外来館者の認

識と管理する側のズレがあるのが事実です。これからも来館者には福祉会館

の運用の仕方を理解していただきます。 

 

福祉会館で、老人クラブのバス研修の添乗をされていると思いますが、本来

は福祉会館の仕事ではないと考えますが、これからも継続していくのですか。

会館職員が少ない中、苦慮しているのではないですか。 

 

実際は、困っています。福祉会館は、もともとバスを所有していたという経緯

があるので当初から福祉会館の仕事として会館職員が交替で添乗を行ってい
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委員 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

事務局 

 

 

 

委員 

 

 

 

会長 

 

副会長 

 

 

 

 

 

 

 

ます。各老人クラブは年 3 回までのバス利用が可能になっているので、回数

から見直しの相談をしていきたいと考えています。 

 

老人クラブの立場から言わせてもらえれば、年 3 回の研修はありがたいと考

えています。あるクラブでは、バスの定員が 31 人では乗り切れなく、観光バス

を借りて大変高い会費を払っているところもある。もともと福祉会館にバスがあ

ったにもかかわらず、無くなった理由はどうしてですか。 

 

福祉会館にバスがあったというのは、以前は、市内に 1 つの福祉会館しか

ありませんでした。地域にそのバスでお迎えに行って、福祉会館を利用してい

ただいていました。その後、市内に複数の会館ができ、バスの維持費等の運

用が難しくなり、個人の車や徒歩で来ていただくことで、考え方も変わってきま

した。 

 維持費もかかるため、他市町ではバスを所有していないところも多くなってき

ています。市のバスも今後、古くなってきたら、買い換えるかどうかも保証はで

きません。 

 

 老人クラブ研修もなかなか日程調整が難しく、思った日になかなか予約がで

きません。 

 

市のバスには、職員が添乗しないといけないことになっており、福祉会館で

も少ない人数でやりくりしています。南部は老人クラブ加入の人数が多く、2 台

のバスを出すと職員も 2 名添乗が必要となってきます。 

 

 南部福祉会館では、7 団体が 3 回、計 21 回のバス添乗があり、職員が毎月

2 回くらいバスに乗るときを考えると、その業務だけでも大変であると思われま

す。 

 

 その他、ご意見はありますか。 

 

 「ひよっこひろば」について、前年度の運営協議会でも発言をしました。資料

No.3 に記載があるように 平成 30 年度は、キャンセル待ちがとても多く、参加

出来なかった親子も多くいました。希望する人が多い中で、相野山 1 箇所の

みでやっているが、相野山学区の参加者はいない。市内のいたるところから人

が相野山に集まってくる。他の会館でできないかと聞いたところ、開催できる場

所がないと言われました。少しでも近い場所でやっている他の会館で開催す

ることが可能かどうかを検討してもらいたい。いろいろな会館で開催されればキ

ャンセル待ちもなくなるため、そのお願いです。 
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事務局 

 

 

事務局 

 

 

 

 

副会長 

 

 

 

 

会長 

 

 

事務局 

 

会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会長 

 

 

 

会長 

 

 

 

事務局 

 

 お子さんを連れてこられる方は車でこられる方も多いのが現状です。駐車場

が少なく車が駐車できないといった問題もあります。 

 

 「ひよっこひろば」については、当初、親子ふれあい遊びの参加者が少なか

った。その代替策として、0 歳児の 「ひよっこひろば」を開催した経緯がありま

す。他の会館については、4 回クールで親子教室を開催しており、これにプラ

スして開催すると、会館での負担が大きくなるが検討したいと考えています。 

 

 0 歳児の希望が多くキャンセル待ちが発生しており、参加できない人がいま

す。その状況を解決するために相野山以外でできないか、別の世代の親子ふ

れあい遊びのひとつを 0 歳児に変更するとか、を検討していただけるとありが

たいです。 

 

 資料 No.2-2 の平成 31 年度各福祉会館事業計画の「ひよっこひろば」は、

年度内全 8 回ではなく 15 回の間違いではないでしょうか。 

 

 ご指摘のとおり 15 回の間違いです。失礼しました。 

 

 その他、ご意見やご質問はありますか。 

 私からひとつ意見を申し上げます。 

 資料 No.3 2 改善・見直しに、東部・南部福祉会館では、リノベーション（改

善計画）のため現状把握と調査を今年度に行うことになっています。令和 2 年

度から基本計画や基本構想で福祉会館の今後のあり方を考えて予算を計上

するために実施計画に盛り込むとのことですが、改修計画ができてしまえば、

東部・南部はここで固定されることになるため、そのへんに気をつけてしっかり

現状把握調査と基本計画や基本構想との整合性を保っていただきたいと思い

ます。 

 

 その他、ご意見やご質問はよろしいでしょうか。 

ないようですので、議題４ は以上とします。 

 全般のその他についてもご意見、ご質問はよろしいでしょうか。 

  

 全ての議題に対するご意見を今後の参考とし、市民のための会館運営に取

り組んでいただきますようお願いします。 

 事務局からその他、何かありますか。 

 

 ございません。 
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会長 

  

 それでは、長時間にわたりご審議いだきましてありがとうございました。以上

をもちまして第 1 回日進市福祉会館運営協議会を終了いたします。 

 

                           終了時刻  午後 3時 22分 

 


